

# Jugendfreizeitthaus Bogen - aktiv im Frühjahr und Sommer

## Jugendnetzwerktreffen 2023

Am 27. April trafen sich zahlreiche Vertreter aus unterschiedlichen Vereinen und Verbänden, welche Jugendarbeit in der Stadt Bogen tätigen und unterstützen. Viele Themen wurden an diesem Abend besprochen. Richard Maier, Jugendpfleger und Geschäftsleiter des KJR Straubing-Bogen, stellte die Arbeit des KJR, sowie die Fördermöglichkeiten einiger Angebote in der Jugendarbeit vor. Auch die erste Bürgermeisterin der Stadt Bogen Andrea Probst sprach über mögliche Projekte, die das Leben der Jugendlichen attraktiver machen können. Die Leiterin des JFHs, Beate Albertskirchinger, stellte ebenfalls in einer kurzen Präsentation laufende und neue Projekte im JFH vor. „Wir freuen uns jetzt schon auf die neue Boulderwand mit Slackline in unserem Hinterhof, die unsere Besucher baldmöglichst erproben dürfen“, sprach sie. Zum Abschluss des Treffens fand reger Austausch unter den Beteiligten statt.



## Jugendwallfahrt auf dem Bogenberg

Nach einer langen Pause waren wir wieder mal dabei. Nach dem Gottesdienst durften wir mit unseren fleißigen Jugendlichen den aktiven Teil gestalten. Viele geschminkte Kinder und Jugendliche durften ihren personalisierten Button gestalten. Für den Spaß am Sport und Bewegung sorgte unser Fußballbillard. Die Jugendlichen kämpften mit Eifer und Sportgeist um den verdienten Sieg.



## Sicherheitstraining „Geh nie mit einem Fremden mit - das große NEIN“

Heutzutage ist es besonders wichtig, den Kindern frühzeitig das richtige Verhalten von Nähe und Distanz zu Fremden beizubringen. In diesem Workshop wurde mit unseren jüngsten Besuchern zwischen sechs und acht Jahren das richtige Verhalten thematisiert, wenn Kinder mit Fremden in Kontakt kommen. Die Fragen: „Was können sie tun? Was ist normal und wann sollten sie vorsichtig sein? Wer kann helfen?“ hat die Gewaltpräventionstrainerin Carola Kowarsch ebenfalls thematisiert. Da die Nachfrage sehr groß war, haben wir diesen Workshop gleich zwei Mal infolge angeboten.



## Vorstellungsaktionen

Um den Nachwuchs für unsere offenen Treffs zu aktivieren, hatten wir in den letzten Wochen die Möglichkeit unser Jugendfreizeitthaus in der Herzog-Ludwig-Mittelschule Bogen und in der Jugendbildungsstätte Windberg vorzustellen. Nach der kurzen Präsentation über unsere Angebote für Kinder und Jugendliche gab es lustige Bewegungsspiele, bei denen sowohl die Kinder, als auch die Erwachsenen (Lehrer und Betreuer) viel Spaß hatten. Es war eine erfolgreiche Aktion, wodurch wir neue Besucher gewinnen konnten.



### Outdoor-Tischtennis für Teenies und Jugendliche

In den warmen Monaten findet wieder Outdoor-Tischtennis mit Trainingseinheiten im Jugendfreizeithaus statt. In Kooperation mit der Kampagne des Deutschen Tischtennis-Bundes „Frei. Zeit.Tischtennis!“ und dem TSV 1883 Bogen Tischtennis ist dieses Training zu Tradition geworden. Immer donnerstags können die jungen Sportler, unter der Anleitung von erfahrenen Tischtennisspielern, die Kunst des Tischtennis-spieler lernen. Aber auch zwischen den Trainingsterminen, können unsere Teenies und Jugendliche jederzeit die Bälle fliegen lassen. Termine für das erste Halbjahr: 01.06., 15.06., 29.06., 13.07. und 27.07.2023 immer von 16.30 bis 17.30 Uhr.

### Ferienprogramm der Stadt Bogen 2023

Wie jedes Jahr, bietet die Stadt Bogen das Ferienprogramm für alle Kinder ab sechs Jahren an. An der Planung des Programms hat das Team des Hauses der Begegnung/Jugendfreizeithauses in Zusammenarbeit mit verschiedenen Vereinen und Organisationen der Stadt Bogen und deren Umgebung fleißig gearbeitet. Das Spektrum der Freizeiten ist ziemlich breit.

In den Osterferien hatten wir ein Nähkästchen, ein Karate-Schnuppertraining und einen Zauberkurs angeboten. Die Kinder konnten auch kleine Kunstwerke aus Papier falten und die Geschichte unseres Stadtwappens und der berühmten bayerischen Rauten kennenlernen. Einen lustigen Nachmittag mit zahlreichen spannenden Brett- und Kartenspielen und ein Besuch des Alpakahofs mit Alpakawanderung standen auch auf dem Programm.

In den Pfingstferien können Kinder viel Wissen rund um die Biene sammeln, Geräte und Bienenprodukte anschauen und Kerzen aus Bienenwachs basteln. Der Jahrmart auf eine besondere Art mit Zauberei und viel Spaß ist ebenfalls geplant. Auch für den kommenden Sommer sind zahlreiche bunte Programme für alle Altersstufen vorbereitet.



Also, wir haben viele Freizeitangebote für Kinder vor und freuen uns auf eine gemeinsame Zeit. Die Eltern können sich ab sofort unter dem Link: <https://www.unser-ferienprogramm.de/bogen/index.php> registrieren und ihre Kinder für die ausgewählten Freizeiten anmelden.

Natali Vogel

### Unsere Öffnungszeiten

für alle zwischen 13 und 26 Jahren:

Mittwoch: 17 - 21 Uhr  
 Donnerstag: 17 - 21 Uhr  
 Freitag: 17 - 21 Uhr

für alle zwischen der 5. und der 7. Klasse  
 donnerstags: 15 - 18 Uhr

für alle zwischen der 1. und der 7.Klasse  
 freitags: 14 - 17.30 Uhr

